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赤壁一小区何时安装充电桩
网民报料：
我是赤壁市赤马港街道塞纳河畔小区居

民，请问我们小区地下停车场是否满足充电桩
安装条件？

记者调查：
赤壁市住房和城乡建设局和赤马港街道办

事处回复如下：目前，消防规范要求地下停车场
安装充电桩需要留出10%的空间，并且要有单
独的防火分区，安装防火卷闸门，耐火等级不低
于2小时，有相互连通的门。塞纳河畔小区地
下车库建设比较早，消防不过关，暂不符合安装
电动汽车充电桩条件。

赤马港街道的处理措施及结果为：社区与
开发商和业委会协商，拟计划在路面车位新增
新能源停车位。待消防符合要求后，市民可以
向电力和住建部门申报安装充电桩。

（本报记者 张欢）
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通城一店向未成年售卖电子烟
网民报料：
通城县粮道街雾也电子烟旗舰店向未成

年学生售卖电子烟，我家小孩与同学均在该店
购买电子烟，请相关部门尽快处理。

记者调查：
通城县烟草局回复称，3月20日，通城县

烟草专卖局与县教育局、实验学校等单位取得
协调后，赴实验学校对购买电子烟的学生进行
了询问。在得知该学生是从粮道街一处电子
烟销售店购得的电子烟后，当日组织执法人员
对该店进行检查，现场查扣非法生产的电子烟
产品26个（此类电子烟为该学生购买的品种），
并对店内监控视频进行了调取，证实其存在向
未成年人销售电子烟的行为。

（本报记者 王恬）

赤壁陆水二桥污染严重
网民报料：
近日，我发现赤壁市陆水二桥正中央的河

面上漂着很多死鱼和垃圾，污染已经很严重
了。请相关部门核实处理。

记者调查：
赤壁市水利和湖泊局回复称，该局工作人

员前往陆水二桥实地调研核实情况，市民求助
内容属实。该局当即派人前往进行打捞，现已
将河面清理干净。

（本报记者 王恬）

青龙山公园路灯关闭时间不合理
网民报料：
咸安区青龙山公园路灯每天晚上8点左右

就会关闭，市民想晚上散步都漆黑一片，建议
把路灯关闭时间延后到晚上9点30分，望相关
部门核实处理。

记者调查：
市城管委回复称，鉴于天气逐渐晴暖，考

虑到市民夜间散步需求，该中心同意采纳市民
建议，将对青龙山公园路灯关闭时间调整到晚
上21:30。 （本报记者 王恬）
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丹桂桥宽多了，美多了。79岁市民朱明
德家住淦河边，最近闲暇时，总会到丹桂桥
上走走看看，感受咸宁这张改造变靓的城市
名片。

淦河穿越咸宁城区，是咸宁人的母亲
河。

细心的人会发现，淦河上的桥特别多。
温泉桥、丹桂桥、双鹤桥……一座座形

态各异的桥，连通一河两岸。
“遇水架桥，逢山开路，这便是咸宁精

神。”每每谈到桥，咸宁人总有一种油然而生
的自豪感和亲切感。

丹桂桥，位于咸宁大道中段，于1998年
12月建成投入使用。它跨越淦河，是连接滨
河东、西街和玉泉街的一座桥梁。

朱明德的家就在滨河东路上，一直居住
在这儿的他，自然对这座桥有着深厚的感
情。

“我是看着丹桂桥从无到有，一天天慢
慢建起来的。关于这座桥的故事我都记
得，恐怕一天一夜都聊不完！”老人乐呵呵
地说，丹桂桥作为交通枢纽，进城的、出城
的，上班的、赶集的……都要经过这里，因
为附近有市政府大楼、部分机关事业单位、
广场、体育中心等，以及多个居民小区，经过丹
桂桥的人流量、车流量都比较大，别提有多热
闹了。

老人依稀记得，丹桂桥刚刚建成通车
后，每每逢年过节，孩子们最开心的事儿就
是在桥边放烟火、赏月色、追逐嬉戏，谁家孩
子不在家，沿桥一找准没错；现如今年纪大
了，闲暇时扯扯家常，散散步，这桥也是好去

处。
其实，丹桂桥刚刚修建时，有另一个名

字——咸宁大道中段桥。
“那时，因为桥处在咸宁大道中段，为了

方便和顺口，大家自然而然称这座桥为‘咸
宁大道中段桥’。”市民政局相关工作人员
说，2003年，市政府正式命名它为丹桂桥，
含有“桂”字，使咸宁桂乡特色深入人心。

20多年间，渣土车、混凝土搅拌运输车、
洒水车等大型车辆来来回回，桥梁不堪重
负，出现梁体、桥局部开裂等病害，成了城市
危桥。

2022年8月改造开始，更换桥梁上半部
分，也就是整个桥面。如何在不影响交通下
正常施工？咸宁大道是城市主干道，车流量

大。如果按照传统吊装方式，一边拆一边
改，换梁需要8个月，并且要封闭施工。

思来想去，咸宁市委、市政府决定，采用
新施工工艺换梁。桥梁上部分零件先在厂
家生产，然后运到现场拼装，拼装好后整体
置换。拼装好的钢结构新梁，浇注上混凝
土，重达2000吨。新梁分为上下两幅，在千
斤顶下，纷纷在淦河上横向“漫步”7天，移动
40米后，到达设计位置。在2023年1月5
日，丹桂桥换梁成功。

8个月到7天，咸宁运用顶升横移技术，
刷新桥梁换梁速度。

丹桂桥桥面更换，荷载等级提升至城-
A，限载70吨，大型车辆安全畅行；桥面由
32米拓宽到34.5米，并增设非机动车道。

开阔、敞亮，再上丹桂桥，很多人和朱明
德一样，感受到强烈的视觉冲击。

现在每次游走在丹桂桥，朱明德老人都
有新发现，分隔带窄了、人行道有色彩了、周
边景观重新设计了等等。

桥中间2米多宽的分隔绿化带，造型渐
变，中间高两头矮，两头与路面“丝滑”对
接。绿化带内的低矮植株，不影响驾车人视
野，行车更安全。

紫娇花、迷迭香、金叶苔草、细叶美女
樱、山桃草、爬藤月季……丹桂桥此次改造，
栽种20多种固定花草，加上桥两侧应季调
整的活动盆景，营造出四季不同花境，行人
和游客赏心悦目。

俯瞰丹桂桥，桥头桥尾四个点的景观，
做了减法。移走滴翠亭周边大片茂密的竹
林，减少桥头部分高大树木，去掉繁复的景
观。这样一来，露出连通淦河两岸的路，桥
景串起河岸景观，两者相融，交相辉映。

桥两侧行人通道，桥头的滴翠亭周边，
都铺上灰蓝色沥青。彩色沥青，将桥和亭融
为一体，让桥活泼起来。

蜿蜒的曲线路面等宽路缘石，路缘石间
无缝衔接，每块路缘石都磨边。这样一来，
线条明显、流畅，丹桂桥有了线形美。

朱明德说，建设者用心用功，在他们绣
花般的改造下，丹桂桥“颜值”飙升。

丹桂桥，你可以这样美
本报记者 王恬 黄兰芬

电动自行车如何上牌
网民报料：
我是咸安区中亨国际小区居民，现在想网

购一辆电动自行车通勤用，但不清楚该车型是
否能上牌，想了解下咸宁市最新的电动自行车
登记上牌目录。

记者调查：
市公安局对此回复称：2019年4月15日，

国家市场监督管理局、国家标准化管理委员会
及工信部等四个部门批准发布并实施《电动自
行车安全技术规范》。国家标准中，最高车速
为25km/h，含电池在内的整车质量为55kg，
电机功率为400W，具有脚踏骑行功能，且获得
3C产品强制认证证书的电动自行车，才能办理
注册登记。 市交警支队城区大队和咸安交警
大队都可以办理电动自行车上牌业务。 上牌
需提供资料有：车主身份证原件（非本地户籍
人员需提供居住证明）；电动车合格证原件；电
动自行车销售发票。

（本报记者 张欢）

建议市民之家停车场增设出入口
网民报料：
4月3日，我到市民之家办理业务，发现市

民之家停车场只有一个出口，车辆进出十分拥
挤，几个小时都出不去。希望相关部门能核实
处理。

记者调查：
市高投集团回复称，该集团工作人员根据

市民反映的问题进行了核实，针对停车场拥堵
的问题跟物业已沟通，后期会让保安做现场引
导，引导车子从靠近消防队的出口出去，对出
场车辆进行分流。

（本报记者 王恬）
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5月15日，赤壁市创新聚集区的一间
房屋内，灯火通明。

“喜欢的宝宝右上角点点关注”“谢谢
宝宝送的小礼物”“来给宝宝们展示下我
们赤壁的名品——青砖茶……”主播李芳
正面对着数十部手机镜头，一一展示着手
中的赤壁农产品，让全国人民透过直播屏
幕，了解赤壁的饮食、文化差异，更直观地
展现赤壁人文历史、风土人情。

乘着“直播带货”的火爆东风，湖北农
政供销联合社联合其成员基地探索乡村
振兴新模式，推出“助力农产品”直播活
动。

“刚开始，我们没有专业的器材，一部
手机就拍了起来。”质朴的风格成为了“赤
壁农政”脱颖而出的亮点。

李芳说，有一次直播卖的是杨梅，从
基地里采摘到打包发货，她全程直播陪
聊，短短一上午她便卖出几千斤，她一下
子成为“网红”，在线观看人数近10万人，
点赞数高达80余万，销量不断攀升，“赤
壁农政”品牌也得到推广。

为扩大影响，让更多需要帮助的企业
和农户知晓并参与，湖北农政供销联合社
成立助农直播带货小组，走访各乡镇果蔬
基地收集农产品，白天到基地进行现场直
播，晚上在直播间直播。

“我们几乎把赤壁市的村庄都跑遍
了，收农产品，必须要了解它们的生产特
点，确保原生态。”湖北农政供销联合社经
理泥宗涛说，从猕猴桃、杨梅，到菱角、玉
米、毛豆、大蒜、青砖茶、米砖茶……凡是
具有赤壁特色的农产品都在卖。

“赤壁农政公司帮助我们解决销路，
真没想到这些以前只能挑到镇上零卖的
东西，竟然在网上能卖这么好。”赤壁市舒
适猕猴桃种植家庭农场老板舒辉义说。

去年，由于天气原因，赤壁部分农产
品滞销。湖北农政供销联合社打造直播
平台，累计帮助赤壁合作社销售球包、花
菜、黄瓜、桑葚、蓝莓等农产品达20多万
斤，直播电商累计销售额达100多万元。

4月28日，百余名赤壁市民前往赤壁丰华农业
有机果蔬种植基地、鸡公山村、有才能家庭农场等地
开展乡村游活动。

市民在采摘园中来回穿梭采摘新鲜果蔬、在鸡
棚里捡拾鸡蛋、在小道上追赶土鸡，体验乡村乐趣，
尽享田园风光之美。

市民魏女士说：“玩得很开心，还吃了农家菜，很
多东西我们都很喜欢。”

有才能家庭农场涉及畜禽、水产、农作物、林果，
因为离市区较远，知道的人不多。农场负责人潘晓
兰看到百余名市民的到来，心里乐开花。

“市民朋友来到基地，带动了基地农产品的销
售，体验了农产品的质量。这次活动扩宽了基地农
产品对城市的销售渠道。”潘晓兰说。

每年4至6月，是赤壁市水果蔬菜采摘销售旺
季，桑葚、蓝莓、樱桃、圣女果、水果黄瓜、血桃、李子
等众多水果相继成熟。为了第一时间能促进消费，
带动果蔬快速销售，湖北农政供销联合社策划了系
列助农采摘乡村游活动。

从余家桥的树莓基地的第一场助农采摘乡村游
启动开始，已经成功开展10多次助农乡村游采摘活
动，累计组织近1200名市民下乡采摘，帮扶基地销
售果蔬达20余万元。

湖北农政供销联合社理事长聂洛平告诉记者，
乡村游采摘活动形成了正规的采摘线路和机制，由
农政供销联合社规划线路，赤壁市公汽集团提供车
辆，赤壁热线招募游客，好巧嫂公司做好餐饮配套等
服务，基地负责导游的一条完整采摘乡村游的产业
链，给市民架起了一座乡村游桥梁，为农产品销售开
通了高速路，带动了农产品销售和乡村旅游经济发
展，做大了城乡融合发展“文章”。

“通过吃农家菜，逛农村景，买农产品，体验乡村
旅游的快乐，从而让市民贴近大自然、贴近乡村，也让
我们这些种养殖合作会员基地能够很好地推广出去，
宣传出去，让我们的市民真正得到实惠。”聂洛平说。

此外，为了扩宽农产品销路，湖北农政供销联合
社在赤壁市供销社联合社的指导下，开展“优选双百
社 助农社区行”大型公益活动。活动现场，多家优
质农产品企业、家庭农场、农民专业合作社、种植养
殖大户集中开展零距离直销，真正做到从“地头到餐
桌”直供模式，同时也有效解决了本地农产品滞销的
困境。

饭碗虽小，盛着民意；菜篮不大，连接民
心。赤壁市供销合作社联合社联合湖北农政商
贸有限公司，以“百家生鲜超市进小区工程”为
抓手，让生产出的优质农产品更好进入市场，让
消费者买得放心、买得实惠。

5月15日早上8点多，在赤壁市赤马港办
事处生态小区门口的农政生鲜超市内，前来选
购蔬菜和商品的居民络绎不绝。

记者现场看到，一层中间区域被生鲜占据，
四周则围绕着百货用品。整个设置清新明亮，
小而不乱，每种商品都有细致的归类，上面挂着

“日杂用品”“调味品”等标示，让顾客能快速找
到自己想要的商品。

像这样的小区生鲜超市，不止生态小区这
一家。

赤壁市供销社联合社负责人告诉记者，从
2021年开始，赤壁市启动百家生鲜超市进小区
工程，以新开小区便利店为主体，推出新型购物
品牌“生鲜超市”，打造城市15分钟生活圈。

生鲜超市是一种“公司+基地+连锁配送+
直营店”的生鲜小区直营店，通过减少流通环节
来降低菜价，让百姓的“菜篮子”更安全、更实
惠。目前已按照标准建成并运营了80家，覆盖
了大部分中心城区。

该负责人说，生鲜超市进驻小区这件事不
是临时兴起，而是由来已久。

2020年疫情期间，赤壁市各大小区实行封
闭管理，居民居家隔离吃菜不便利，农民地里种
的蔬菜又卖不出去，只能烂在地里。如何让农
产品迅速走上市民餐桌成了赤壁市委、市政府
高度关注的民生问题。

2021年，赤壁市供销社联合社按照统一名
称、统一标识、统一规格、统一配送、统一价格、
统一管理的要求，建设标准化的生鲜超市。

作为项目实施主体的湖北农政供销联合
社，利用供销社资源，联合有品牌、实力强的专
业合作社170家，实现了横向产、供、销一体，
纵向深加工、标准化、品牌化的综合型联合体，
以销定产、以产定标、以标定品、以品定销，打
造良性循环农业，为县域城乡经济融合贡献力
量。

建
平
台

助
农
采
摘
扩
销
路

做
服
务

生
鲜
超
市
进
小
区

2022年，为了畅通惠农最后
一公里，赤壁市供销社联合湖北
农政商贸有限公司成立了湖北农
政供销联合社，它是一家以农产
品销售为主的综合性农民专业合
作社联合社。

近年来，湖北农政供销合作
社联合社“聚资源、建平台、做服
务”，打造“赤壁农政”区域公用品
牌，增强农村吸引力，助力农产品
销售，实现农民增收。

新闻追问
问民生

如何让农产品更好“走出去”
本报记者 王恬 通讯员 金坚强


